QU'APPELLE-T-ON LES MIGRATIONS BARBARES?

Document 1 · Des Barbares repoussants

Pourquoi me demandes-tu de composer un poème en l'honneur de Vénus lorsque je vis au milieu de hordes chevelues, que j'ai à supporter leur langage germanique, et à dire du bien, malgré mon humeur noire, des chansons du Burgonde gavé, qui s'enduit les cheveux de beurre rance?

D'après Sidoine Apollinaire, évêque de Clermont en 472

Document 2 · Des Barbares travailleurs

C'est donc pour moi que labourent à cette heure les Barbares, que ces pillards peinent à travailler sans relâche mes terres en friche, peuplent mon bétail qu'ils viennent vendre (...). Toutes les terres qui, sur le territoire d'Amiens, de Beauvais, de Troyes, de Langres, étaient abandonnées reverdissent sous le charme du Barbare.

Panégyrique de Constance Chlore (empereur romain, 305-306)

Document 3 · Des Barbares violents

Des peuples très nombreux et d'une grande férocité inouïe ont occupé la Gaule tout entière. Tout ce qui est entre les Alpes et les Pyrénées et entre l'océan et le Rhin, le Vandale, le Sarmate, les Burgondes, les Alamans, les Saxons, les Alains... l'ont ravagé. Mayence, jadis une illustre cité, a été prise et détruite : dans l'église, plusieurs milliers de personnes ont été massacrées. La puissante ville de Reims, les pays d'Amiens, d'Arras, de Tournai, Spire, Strasbourg, sont devenus germaniques. Les provinces d'Aquitaine, la Lyonnaise et la Narbonnaise ont été dévastées. La guerre au-dehors, à l'intérieur la famine dépeuplent les villes.

D'après une lettre de saint Jérôme (vers 406)

Document 4 • Des Barbares libres et accueillants

Les pauvres sont ruinés, les veuves gémissent, les orphelins sont maltraités, si bien que la plupart d'entre eux, issus de familles connues et éduqués comme des personnes libres, fuient chez les Barbares pour ne pas subir la persécution romaine. Ils ont beau être différents de ceux chez lesquels ils vont par la religion comme par la langue, et également, si je puis dire, par l'odeur désagréable que dégagent les corps et les habits des Barbares, ils préfèrent pourtant supporter ces différences-là chez ces peuples-là, que l'injustice déchainée chez les Romains.

D'après Salvien, écrivain de l'Église (vers 390-484)

[FICHE ACTIVITÉ (suite)] **les migrations barbares**

Dans les quatre documents, souligne en rouge tous les éléments négatifs ar les « barbares », et en bleu tous les éléments positifs.
Comment expliquer qu'il y a des textes positifs et des textes négatifs concernant Barbares ?
Dans ton dictionnaire, cherche la définition des mots suivants.
and prigine, le terme « Barbare », emprunté au latin <i>barbarus</i> , lui-même issu ancien βάρβαρος/ <i>bárbaros</i> (« étranger »), était utilisé par les Grecs pour les peuples n'appartenant pas à leur civilisation et dont ils ne parvenaient
comprendre la langue. <i>Barbare</i> signifiait alors « non grec » : toute personne langage ressemblait, pour les Grecs, à un charabia « <i>bar-bar</i> ».
en fait, désigne le mot « Barbare » ?